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RESUMEN ACTA SESIÓN ORDINARIA 
CONCEJO 

MARTES 02 ABRIL 2019-15:30 HORAS 

En Conchalí , se inicia la Sesión Ordinaria del Concejo Municipal, a las 13:50 
Cañadilla , presidida por el Alcalde señor René de la Vega Fuentes. 

CONCEJALES PRESENTES 

1. SRA. GRACE ARCOS MATURANA 
2. SR. RUBEN CARVACHO RIVERA 
3. SRA. MARIA GUAJARDO SILVA 
4. SRA. PAULINA RODRIGUEZ GOMEZ 
5. SRA. NATALIA SARMIENTO MEDINA 
6. SR. CARLOS SOTTOLICHIO URQUIZA 
7. SR. RAÚL VÁLDES ARIAS 
8. SR. ALEJANDRO VARGAS GÓNZALEZ 

DIRECTORES MUNICIPALES 

1. RAÚL OPAZO URTUBIA 
2. DANIEL BASTIAS FARIAS 
3. DANIEL BASTIAS FARIAS 
4. ALICIA TORO YÁÑEZ 
5. RODRIGO HORTAL 
6. MARÍA TERESA ARROCET RAMIREZ 
7. PATRICIO SAAVEDRA MUÑOZ 
8. CARMEN GLORIA ZÚÑIGA DE KARTZOW 
9. FERNANDO SEPÚLVEDA VALDÉS 

TEMAS: 

1. Aprobación Acta Sesión Ordinaria 02.01.19 
Acta Sesión Ordinaria 08.01.19 

2. Cuenta. 

3. Presentación Dirección Seguridad Pública. 

4. Presentación Agenda Futura y Plan Maestro Actualizado Programa Quiero Mi Barrio Eneas Gonel. 

5. Aprobación Suscripción Convenio de Cooperación Programa Quiero Mi Barrio Con la Seremi de 
Vivienda Urbanismo Metropolitana, Barrio de Interacción Regional (BIR) Eneas Gonel Sector 2. 

6. Presentación Área de Educación Coresam. 

7. Aprobación Modificación Acuerdo PMG Colectivo 2017, de las Direcciones de Asesoría Juríd ica , 
Obras Municipales, Administración y Finanzas y Alcaldía. 

8. Entrega Modificación Presupuestaria Nº7. 

9. Presentación Ley Nº21.135 que Otorga Beneficios de Incentivo al Retiro para los Funcionarios 
Municipales. 

1 O. Aprobación bonificación Ley Nº 21 .135 que Otorga Beneficios de Incentivo al Retiro para los 
Funcionarios Municipales. 
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11. Varios. 

COMPLEMENTO CITACIÓN 

1. Aprobación Subvención al Concejo Vecinal de Desarrollo "La Palmilla", personalidad jurídica 
Nº 1272/2008. 

PRIMER TEMA 
APROBACION DE ACTAS 

Sesión Ordinaria 02.01.19 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta Sesión Ordinaria 02.01.19, sin 
observaciones correspondientes. 

Sesión Ordinaria 08.01.19 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta Sesión Ordinaria 08.01.19, sin 
observaciones correspondientes. 

SEGUNDO TEMA 
CUENTA 

1. Entrega Tramitación Cuenta Sesión Ord inaria de 19.03.19. 

2. Solicitud de Subvención Agrupación Social Cultural y Deportiva "MACO Manos Artesanas de 
Conchalí", de fecha 27.03 .2019 

3. Solicitud de Subvención Agrupación Social Cultural y Deportiva "Presente y Futuro", de fecha 
28.03.2019 

4. Solicita de Subvención Ag rupación Social Cultural y Deportiva "Juan Cerda", de fecha 28.03.2019 

5. Solicita de Subvención Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Conchal í, de fecha 21 .03.2019 

6. Resolución Exenta Nº 164 de fecha 14.02.2019 , de la Secretaria Regional Min isterial de Salud Región 
Metropolitana , informa los porcentajes cumplidos de las Metas Sanitarias 2018, por procesos de 
evaluación a Centros de Salud. 

7. Ordinario Nº105 de fecha 12.03.2019, de la Corporación Municipal , responde consulta realizada por 
concejala señora María Guajardo S. , sobre Plan Inicio Año Escolar. 

8. Ordinario Nº 117 de fecha 26.03.2019 de la Corporación Municipal , informa sobre los descuentos por 
planilla suscrito por funcionarios a Caja Los Andes. 

9. Oficio Nº 122 de fecha 27.03.2019 de la Corporación Municipal , responde consulta realizada por 
concejala Grace Arcos M. , sobre financiamiento de Equipo de Robótica Fénix. 

1 O. Memorándum Nº 38 de fecha 08.03.2019 de la Dirección Inspección General , responde consulta 
real izada por el concejal señor Alejandro Vargas G., sobre vehículos abandonados. 

11 . Memorándum Nº 49 de fecha 29.03.2019 de la Dirección Inspección General , responde consulta 
realizada por concejal señor Alejandro Vargas G., sobre clausura de los locales nocturnos. 
12. Memorándum Nº 67 de fecha 27.03.2019 de Alcaldía , responde consulta real izada por concejal señor 
Alejandro Vargas G., sobre BNUP de Monterrey. 
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13. Memorándum Nº70 de fecha 28.03.2019 de la Dirección de Tránsito y Transporte Público, responde 
consulta realizada por concejal señor Alejandro Vargas G., sobre prohibición de vehículos de Carga en 
calle Camino Vecinal. 

14. Memorándum Nº116 de fecha 20.03.2019 de la Administración Municipal , responde consulta realizada 
por concejal señor Alejandro Vargas G., sobre riña en locales nocturnos ubicados en Avda. Independencia. 

15. Memorándum Nº 132 de fecha 25.03.2019 de la Dirección de Obras Municipales, responde consulta 
realizada por concejal señor Alejandro Vargas G. , sobre obras en la U.V Nº04. 

16. Memorándum Nº 146 de fecha 20.03.2019 de la Dirección Medio Ambiente Aseo y Ornato, responde 
consulta realizada por concejal señor Alejandro Vargas G. , sobre desratización. 

17. Memorándum Nº 150 de fecha 28 .03.2019 de la Dirección de Obras Municipales, responde consulta 
realizada por concejal señor Raúl Valdés A.. sobre autorización modificación señal y capacidad de 
Antena de Celular en Dr. Asenjo. 

18. Memorándum Nº 152 de fecha 25.03.2019 de la Dirección Medio Ambiente Aseo y Ornato, responde 
consulta realizada por concejala Natalia Sarmiento M .. sobre puntos de recolección en dependencias 
municipales. 

19. Memorándum Nº177 de fecha 20.03.2019 de Dirección de Seguridad Pública, responde consulta 
realizada por concejal señor Alejandro Vargas G . sobre riñas en locales. 

20. Memorándum Nº178 de fecha 21.03.2019 de la Dirección Jurídica, responde consulta realizada por 
concejala señora Grace Arcos M .. sobre inmueble ubicado en Zapadores con Los Vilos. 

21. Memorándum Nº 185 de fecha 21 .03.2019 de la Dirección de Seguridad Pública , responde consulta 
por concejal señor Raúl Valdés A., sobre rodas de seguridad en cancha ocupada por la agrupación 
BMX. 

22. Memorándum Nº 196 de fecha 26 .03.2019 de la Dirección de Seguridad Pública, informa situación 
que indica. 

23. Memorándum Nª 216 de fecha 18.03.2019 de la Dirección Secretaria Comunal de Planificación , 
responde consulta realizada por concejal señor Alejandro Vargas G., sobre oficios enviados a Metro 
y Ministerio de Transportes . 

24. Memorándum Nº 218 de fecha 18.03.2019 de la Dirección Secretaria Comunal de Planificación , 
responde consulta realizada por concejala señora Paulina Rodríguez G.. sobre situación de 
subvenciones año 2018. 

25. Memorándum Nº 220 de fecha 19.03.2019 de Secretaria Comunal de Planificación , responde consulta 
realizada por concejal señor Alejandro Vargas G .. sobre cierre Plaza Vascongados. 

26. Memorándum Nº 235 de fecha 27.03.2019 de Secretaria Comunal de Planificación, responde consulta 
realizada por concejala señora Natalia Sarmiento M., sobre subvención a Frank Feliú. 

27. Memorándum Nº 238 de fecha 27.03.2019 de Secretaria Comunal de Planificación, responde consulta 
realizada por concejal señor Rubén Carvacho R. , sobre reparación calle Tupungato. 

28. Memorándum Nº 246 de fecha 19.03.2019 de Dirección de Desarrollo Comunitario, responde consulta 
realizada por concejala señora Paulina Rodríguez G., sobre supervisión de proyectos FIDOF 2018. 

29. Memorándum Nº 270 de fecha 27.03.2019 de Dirección de Desarrollo Comunitario , responde consulta 
realizada por concejala señora Grace Arcos M .. sobre protocolos de ayuda social. 

30. Memorándum Nº 284 de fecha 29 .03.2019 de Dirección de Desarrollo Comunitario, responde consulta 
realizada por concejal señor Carlos Sottolichio U., sobre Programa Aniversario 91 años de la comuna . 

31 . Copia Decreto Exento Nº 770 de fecha 29.11.2018 que aprueba la no renovación de Contrata de 
funcionarias que indica, conforme a lo solicitado por la concejala señora María Guajardo 

32. Informe Unidad Vecinal Nº 36 de La Unión y Villa del Valle. 
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TERCER TEMA 
Presentación Dirección Seguridad Pública. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., da la palabra a los Profesionales Sr. Manuel Fernández y Sr. Andrés 
Córdova. 

Señala que en esta instancia expone la Dirección de Seguridad Pública, solicitado por los concejales, 
además de solicitar la presencia de Carabineros de Chile y Policía de Investigaciones, quienes además 
expondrán algunas temáticas vinculadas a las contingencias originadas en nuestra comuna. 

El concejal Carlos Sottolichio U., señala que junto con saludar a las autoridades policiales Mayor y 
Subprefecto, se agradece su presencia, no obstante, hay ausencia del directivo de Seguridad Pública, 
que explicación tiene usted Sr. Alcalde. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., menciona que justo en este momento está en la Subsecretaria de 
Prevención del Delio, con mi permiso, por eso están los profesionales de la dirección haciendo la 
presentación. 

El Profesional Sr. Andrés Córdova., indica que la Dirección de Seguridad Pública está sujeta a la Ley 
Nº18.695, la cual crea los servicios de Seguridad Pública, crea los instrumentos de gestión denominados 
Plan Comunal y Crea los Consejos Comunales de Seguridad Pública en ese sentido, a continuación 
pasamos a exponer. 

DIRECCIÓN COMUNAL DE 
SEGURIDAD PÚBLICA. 

l. MUNICIPALIDAD DE CONCHALÍ 

Martes 2 de abril, 2019. 

FUNCIONES DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA 

l. Asesorar o/ Alcalde y al Consejo en materias de Seguridad Pub/ita. 

//. Desarrollar, Implemen tar y promovtr dirtctamente y/o en coordinación con otros 
organismos pub/leos o privados, lo ejecutlón de plonts, programas y acciones en 
materias de prevención socio/ y situacionol del delito u otros situaciones que alteren lo 
seguridad de los pmonos. 

111. Diseñar una Estrategia Comunal participativa en seguridad ptlbfica a través de la 
ln<orporatión de la comunidad organizada, organismos públicos competentts y los 
organismos policiales. 

IV. Ejecutor programas de prevención, osisltncia y orientación o vlrtlmos dt dtlitos, os! 
como también, acciones que eviten lo reincidencia delictuol. 

V. Asistir y orientar en lo formulación y tjeruclón de proyectas del Programa de 
seguridad público y/o ciudadana. 

VI. Apoyar o los organiwciones sociales en la coordinación e implementación de 
Piones de stguridod. 

VII. Dise,lar, organizar, desarrollar y dirigir actividades y acciones preventivas 
relacionados con lo seguridad pub/lea en ti ttrrltorlo de la comuna. 

VIII. Programar, organizar, dirigir y ejtMar actividades relacionadas con lo supervisión 
y control de los planes de prevención, emergencias y rthabilítac/ón comunal. 
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Factores de riesgos sltuaclonales en los bmio1: mlcro-ba1urales; lum,nanas 
deficientes/mal estado; follajes arbóreos abundantes que obstaculizan cono lumínico, 
ptov()(ando ambientes OS<Urol¡ ocupaci6n &spaclo publico que aftcta a la vida de la 
comunidad: consumo de alcohol y drogas, personas en siiuaclón de calie, considerable 
preicncla de autos abandonados, prostitución. 

Factores de riesgo psicosocial: establecimientos de roles difusos, nulo establecimiento 
de normas y limites, 1ocinlizacl6n call~Jere, pr,vnci6n sociocultural, e1casts de redes 
1ecundaria1 y terciaria1, lo que detona en Pmcncia de Conductas Oisruplivas y 
Transgresoras en NNA, grupo que podtia tener mayores probob1hdodes de 
partic1pac/6n dellctuol. 

Ser una instancio de planificación y control de gestion, respecto de todos 
los In/dativos (proyectos) que se desarrollen en lo comuna en molerías de 
prevención del delito, r,inserción social, control y/o persecución penal del delito. 
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Diseñar e Implementar una ettrategia de comunicaciones en prevención del dolito y 
la violencia a través de la difusión de la oferta programática de la Municipalidad de 
Conchall, para as! contribuir a la disminución de la per<epdón de Inseguridad y 
temor de los habitantes de la comuna. 

Fomentar la participación y empodenunlento de los habllantes de la comuna que 
contribuyan a la disminución de la sensación de inseguridad mediante el uso y 
apropiación de los espacios públicos. 

Promover el conocimiento y valoración de la oferta program4tica en la temática de 
prevención por parte de los habitantes de la comuna a travfs de un módulo móvil 
que recorrerá 101 barrios de la comuna de manera periódica. 

Contribuir a mejorar la calidad de vida de los utudlantes promoviendo el bienestar a 
través de acciones de prevenci6n para fortalecer factores protectores v disminuir los de 
riesgo, a fin de evitar el consumo de alcohol y drogas en población eS(olar. 

El sistema propone vincular las estrategias y acciones preventivas de la oferta 
programática SENDA en la lógica del Plan de Mejoramiento Educativo (PME) que 
impulsa el Ministerio de Educación v en donde los establecimientos disenan e 
implementan planes de acción. 

Para esto, se Identifican 3 componentes a ser desarrollados: Gestión Escolar Preventiva, 
lnvolucramlcnto Escolar v Vinculación con el Medio Social. 

Íi ': 
CONCH!IÚ 

Í FJta dbnllnutlón·;¡; retncldcnclJ, bu~¡;;; .. , eÍ Inicio y/o ;;,~red6n ~ 
.,. cmen1s dellctivás en nlño1/11 y adolesc.ntts, a traYtt do una lntervendón 
11~' cvnt~d1 cn_fa«oros de rfMt,o asociados a la comlsl6n de condums , 
lnfra,toros do ley y, dt "«" n,#ncto, 1po1tar • la Scgu1ldad Publlai Ndudtndo 
• - · la v!ttlmlmión de lasodedad en su conjuntó. '<.:'f'l)'!'!;:,t 

. ~ ;} 



p(A¡¡ DE CONTINGENCIA •PATRULWE mvEflnVOJi 

Proyecto financiado por la Subsecretaría de Prevención del Delito 
2018. 

,. 

61 serilcio ae patroUaje P,revtntlvo ~ndrd on rol ducenamientó '°" ta 
(Ol!Íunlda~, de movillmÍón romunitarii, rewgiendo lé1 lnqliiel\!des V 
demandas de lá comunidad eh matérl4 de !'8urided y ptomovlelldo la 
oferta local 6n prevtnd6n. 

., .. 
'i l )j 

CONtHAI.Í 

ADQUISICIÓN 0( 2 VE11ÍCUlOS Y I MOTOS CORRESPONOIUiHS A CAOA 
CUAOAANTt· 

El éxito d, lo gcsrión en moterio de Prcvencion y Seguridad Humana supone un 
funcionamlenlo de un slslemo de gesllón que permllu desarrollar de montra eficaz y 

efectiva las distinlas variables que inciden en la criminalidad, la cuanlificable en 
delitos y lo que percibe la comunidad, ló que exige que la Dirección de Seguridad 

Pública esré /ocultado en capacidad de recursos humanas y pueda encar9orsc de las 
distintas dimensiones de la gestión. 

Se ose soro y promodonan programas 
Submretaria (ic Prevención del Deliro, 
v/nculacf6n can el Programa de Apoyo o 

Victimas y Denuncio Seguro . 

• Número de Emergencias 1425 Seguridad 
Publica comunal, 

Promodón de denuncios en lo 
comunidad. Para ello se realizan 

--,,,,,_.1. reuniones periódicos con or9oni1aciones 
público y pdvodas relacionadas con la 

seguridad púb/fca. 

El cual en sus 8 componentes busc.a priorizar problemas específicos en el territorio, 
de manera de poder selm!onar un conjunto de estrategias y respuostas lntegtales 
que permilan abordar la complejidad y di\/ersidad de la temátic.J. 

"Mejoro, los condiciones de Seguridad Público de los habitantes de Concholi, o 
rravés de lo implementación de un Plan Comunal de Seguridad Pública, diseñado y 

ejecutado de forma po,tldpot/va con todos los actores relevantes del proceso, o 
través de la crmión, diseño y oplimión de estraregios 
lntegroles/mullidlsdpllnorlos poro la prmndón de lo violencia y el dehto en lo 
comuna, o rravqs de sus tres niveles de intervención (primorio1 secundaria y 
mciorio}, considerando ,n su diseño y desarrollo, lo participación de los diversos 
agentes: privados, públlm y comunl101/os~ 
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Proyecto de Prevención Situadonat financiado por el Fondo Nacional de 
Seguridad Pública 2018. 

,;, 264 hogares y fam iiia1 beneficiadas con sistema de alarmas comunitarias. 
,:. 25% de fa poblacl6n de Bllrrlo Su r. 
·:· lntervencloMs comunitarias tendientes al demrolkl Integral, a la 

sensibilización sobre el fenómeno de la violencia y la importancia de la 
prevención comunitaria. 

,;. Promoción de le vinculación local. 
•!• Alfabetización digital. 
•!• Asesoria a poblacl6n adulta mayor. 

la Prevención es responsablíldad de Todos. 
En Conchalf, la seguridad 

parte por ti. 

Otorgar a la comunidad un servicio que contrlbvyo o lograr lo disminución de 
percepción de inseguridad y lo entrego de uno atención integro/, persono/izado_ 
que considera no tan solo el ámbito delietual, sino también lo optimización de 
los mvicios lonco municipales como lo interacción con otros instituciones que 

guardan re/ación dlrecla con la seguridad cludodono. 

• Se<tl611 Optratlvo. 

• Stcci6n t,ltWgl/ónciQ 
ymo11ltoreo. 



• Sección Operativa: Mantiene constante presencia en las ca lles, velando por el 
cumplimiento de normativas vigentes, supervlgllando la ¡urlsdlcclón comunal mediante 
planes de fisca lizaciones selectivas que responden al impacto social y o ambiental dada la 
naturaleza de sus labores. 

• Sección de Monitoreo de Cámaras y Radio Operadores: Esta Unidad mantiene constante 
v,sualización de las cámaras de seguridad publica Instaladas en la comuna, a íln de detectar 
\' dar la Alerta de la comisión de delito1, infracción de normas vigentes, accidentes y otros 
que requie ran d~ la acción Inmediata de los Organismos. 

El Consejo Comunal de Seguridad Público es un órgano intermtoríal de carácter 
consultivo e lnfo,matívo que tlMe la fundón de planificar, grnlonar y monítorm las 

estrategias para fa prevención, reinserción social y control del delito al interior de la 
comuna. 

El Consejo Comunal de $eZ1Jridad Pública es el principal receptor de toda aquella 

información tanto cua litativa como cuantitativa acerca de Seguridad conv,rt,~ndose en 
un importante insumo para la formulación del Plan Comunal de le¡uridad Pública. Por 

lo que debe establecer y prlcrlm los problemas públicos en lo ,eferente a Seguridad 

para que sean abordados en el Plan Comunal de Se¡uridad Púb lica tanto en el corto 

como en el largo plazo, el cual debe ser aprobado y actualizado por el Consejo. 

a 
o e • Sóllclt1do1 
~ ~ 

•ltto! . ·- través de MEMO :. E •W<O,\ "'·- DSP, 
•OIDICO o. • Stgúlmltnto 
•SAt E 

::¡ blnmml. 
•C.l!f V , Cuenta PObllcl 
•llcos CCSP. 
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•• • CONCH~Ú 

¡ Comisión Control y Fl!Calizoclón. Tendrj 
¡·,orno objetivo propiciJ1 el trabajo ' 
mJncomunado ent((· 1 1 diferente\ 

, org¡n,uciones público v/o prrv,dJs 
relacionadas con la temática de seguridad ¡ 

¡ publica en la promoción, difusión y 

persecución del delito, bu1Cando activar 
I estr,tegl,s de abord,Je ldentifkando f0<01 
I delktuiles, y pline~ de .<ción, lntervenc.ion y 
: iiscaUmión. Esto comilión ~ tarJ integrada 

por: Dirección de Seguridad Pública, ¡ 
C.irabmero1 de Chile, Polkfa de 

1nvc1Ug¡clor~s. Mmlsteno Pvblko y I 
I Olrecoónde Inspección. 
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Comisión de Mención especlollzodo en 
Ptevenclón y Relnserclón socio/. Tend1a como 
objetivo 1, fo11nu1,1dón dt· p101ocolo1, 
, rll<ulMión y nuMs e111a1egi,1 entre 1,1 ; 
di.stiniJS entidades que abordan temáiim I 
transversales en prevención del consumo de I 
drogas y akohol, bnlo en espacios públim i 
como edum,onale~. como también I 
~rtlcul;1Clone1 relJdon,dJS con IJ 1el11;erción 
social. Esta tomisión emrá integ1ada por: 
Dirección de Seguridad Publica, SE NDA ! 
Previene. Prog¡,rnm de la Subsecrelaria de 
Prevención del Delito, co,rnm, C.rabinero1 1 
de Chile, Geod.imerfa de Clule, ent<e 01101. ¡ 

. Comisión Gt,7/ón Ttrrl;o;;:,. Tendrá como obje~-;;;;;;;;a;:;;polendar ; ~: d;i' : q:pami~to 11 

urba no, corno también la manlención y recupuración de espacios publico!, a trav~s del trabajo 
I J1tl(ula110 de dl1tln1,1 entlda~e; btl\Qndo ~ d~minuclóo de lócMlklides en t¡ <0muna, el aumento 
' de I¡ p.icepclón d<' seguridad y el Clemrollo de .ctMdades culturales, deportlv.)s \' ,ecre, tlvas. Ella I 

I comi1ión estacl integrada por: OPS, OIDECO, Okección de Medio Ambiente A!.eo y Ornato, Unidades I 
, Vecinales, Sociedad Civil y la Unión Comunal; también .será convocado Secretarla de Planificación,J 
[ Diiecdón de Obras, ent1e otros. --- ---· _ 

Instancias de Coordlnacl6n y Ejecución (Munlc/palldad/Carablneras de Chile). 
Dirmlrin de Seguridad Pública, Depto. de Atencirin Ciudadana y Sea Comisaría de 

Carabinero¡ de Chile, Canchali. 

Efectuados una m por semana, según los requerimientos del servido de cada una 
de las entidades participantes. 

l. Programa Levantamlénto de Rucos: f]ecutedo todos los M16rcoles, Regla 
general; Puntos de Retiro por Denuncia Previa o de Oficio. 

Adcmís con la además partklpaclón de Olrccclón de Asco, Ornato y 
Medloambiente y Oldeco; 

I Iniciado Oic.2017. 

lty 11' 10,965 la cual cm los Consc/01 
comunal,, d1 s,gurldod PObllco, no 
contemplo la regulaclón dt molerlas 
r1/oclonadas con ti camportomlenro de 
10/0, ni lo 1xl1ttncla do mtsal botrlol11 
p11vlo1 ol con11Jo. 

Se lnrtnelono desde m bam el 
levon1om/1nro de lo Información 
comunal p,,ra r,allzar una 1/«1/vo 
g11rlón de coordlnocl6n y 011 adquirir 
compromlsoi mun/clpale1, 1n virtud di 
que los Consejoi Comuna/e, de 
Stgurldod Públko " ctlebron ,n lo 
,amunldad y con lo comunldod 
bu,condo otrlcu/ar dt m1jor montra un 
mt/ot proceso d1 g11tl6n ,n mottr/o di 
seguridad pub/Ita. 

~dt'U~ ~adcll'lotr~ 

Olld,- l '> l. ' !, .. ~..... ,. iJ,, ll 

I l l 111 11 '21) Sl " 
l G S l G S U ll 

l I S S 1 1 SS IJ U 

( ' : 
3 ~.:n~•11+!ti1+-~~~-y,11ªM-~~~~:+i:; 

ll .. Ji 

ll li 

• l 
IJ 1 l~ 14 

I 2018. Planificados 300¡ ejecutados 255. 
I 2019. 

1Totll"'*'11 ll 11 f i'" IU US 

I Mapa georeferenclados de puntos levantados. 

2. Pro¡rima Flmlludón Bota dt Bnura. RG. Un¡ vez a U 1emina, ~ún requenmientos del 
Servicio, reconiendo en conjunto a Catabinero1 de Chile, Sta, divmo1 puntos de la comuna a 
objeto de s0<prende1 in fraganti bota de basura. 

~Curs¡r lnfracclooél y retiro de vehlCUIOI que p,llki~n en ll fal tl ¡ objeto de red .. cir 
o evlt., ta gener~6n de focos mlc,obasurales. 

' 2018. !,e cursa1on 89 Infracciones desde febmo. 
I 2019. Desde Enero a Febrero, inclusive. 21 lnfta«iones. 

J. Rollro do Vchltulos Ab•ndon1do1. RG. un. vez a la semana, según req\ledinicntO\ del 
servicio en coo1din,Cíón con c.r,btneros de Chlle. Sta comlSJría; a través de Denuncl,is 
ingre<adas por OPIR, Central Telefónio, Mesa, Barriales o de Ofkio. 

I Noviembre 2018, 09 Vehkutos. 
I Fobrtro 2019, 07VehkUIOI, 
I Mario 2019, 13 Whkulos ¡llogramados para .10 re tl<o. 

Electo: Reducir focos maníllesios de rj(!sgos delictual, aumento de sen<ación de seguridad. 



Se consideran todos los cona/es de información o 
rravés de las cuales los vecinos y los visironres de 

la comuna se comunican can el municipio en 
materias de seguridad. 

.¡ OPIR 

./ Central telefónica 1425. 

./ Mesas Barriales . 

./ Otros Requerimientos. 

Coord inación lnterlnstítucional; orientaciones; 
¡eitiones; visitas a domicilio y Difusión 

ProgramAtlca. 

La l. Municipalidad de (onchJti, 

llOIIUió a lol foooo1 concurs.!Jlel del 
Gobierno Rcgloo,1 (~o) y ~ 
a<ljudkó un p,ogrJmJ para la 

modernización y amplixión en la 
cobertura de cáf113m de ~~ll.n<ia; 

' llP.UOIO$ dt (tfiU,o 

~ 

' 12cirn,rascoore1(l(l()(imlel\lO 
fxial. 

' 14 de rcempla10, 1,1 t~1ten1e5 

I 4 pOtlkos 

Para i. de1e1cklo y ~vlm!ento de 
focos d<lictu,les en la1 prindp;ik!, 
arte,i;u vial~ de nuestr.l comunJ. 

WJ 

10 

Se presenta en el 26' Consejo Comunal de 
Seguridad Pública de fecha 06 de Diciembre 

de 2016 la Política Comunal de Seguridad 
Pública, la que materializa la propueita de la 

Dirección de Seguridad Pública, para la 
implementación de la Estrategia Comunal en 

Seeuridad Pública para el ai\o 2019, la cual 
contiene los valom orientadores que rigen 

la gestión de la Dirección, funciones de la 
misma, antecedentes para la comprensión 

del fenómeno delictivo v la propuesta 
municipal para el abordaje en Prevención de 

la Violencia y el Delito, mater1as 
fundamentalei par. la Se¡uridad Pública 

Comunal. 

Paro ororgor o 10 corttunldod un meJor 
se,virw qt,e ronrr/Ou¡,a o fOIJIQr la dlsmir111rlón ()e la 
pcrcrpción de insl'guridod, mediante un tef\licio 
disuasivo que entregue una atención integral y 
pmanol11ado, busrondo uM optfm11oción de fo¡ 
seiviclos ranto munícipe/es como /ll lnterwlón COI! 
ottos Instituciones que guarden reldtl6n dl1ec10 tOh 
lo ,eguridad ciudadano . 

co>obcrondo ron los polkla¡ er1 101,os de 
vlgllonrlc y segu,Mod ciudaáoM romuMI y 
flscollzolldo el rumpllmlento dt lo tey de T1ór:slto y 
o/ros arribuciones que dcte,minc lo ley. 

En nlngti11 roso et péMnol del 
Oepaflamenlo de Aler>ción Cf(ldadario cuento con 
aquellas w lbudones dé cor6crer ~xclulÍVO de rus 
policlos {Corabine10s r Investigaciones de Chile}. 

S OPOE 8 NE O O I t 

El STOP (Sistema Táctico de Operación Policial) es una herramienta para la 
prevención del delito, que permite una acción poiicial más eficiente, gracia¡ al 
análisis de Información dellctual, alimentado principalmente por las denuncias que 
hacen los ciudadanos. 

Con el objetivo de analizar la Información estadística espllclal, la DSP partklpa y 

asiite a éstas sesiones mensuaies buscando mejorar ta elaboración de estrategias, 
planes v programas que permitan optimizar la utillmión de recursos disponibles, 
para prevenir la delincuencia en la comuna y proponer nuevas her,amientai para 
combatir la delincuencia desde el ámbito local. 



I Durante Marzo y primeros dlas de Abril. 

I Depto. de Atención Ciudadana apoyando en resguardo para la instalación y 
rttlro de los puntos de venta. 

I Traslado de equipamiento y recaudación. 

.¡ Comunlmlón con CarablMros de Chile. 

PR GRA LEY DE ALCOHOLES 

l ey N119.915 sobre Alcohole s. 

I 60% de la recaudación por multas en materia de alcoholes para cuenta 

Municipal. 
I Dicha recaudación para gastos exclusivos en F1mllucl6n, PrevenC16n y 

Rehabll1 taC16n. 

I la cuenta .x,ste; pero no existe pro¡rama asociado. 

I Se traba¡a en la Genmcl6n de un Programa para usar ta les fondos conforme 

la fina lidad de fa ley. 

Se solicitó mediante Olido N' lQ00.15/2019 vi, Transporencio • wabln<ros de 
Chile información acerca de la variación en dotación policial y medios lo¡isticos 
durante los últimos 5 años en 1, comúna de Conchali. (25.02.2019) 

Respecto del lndict de Cobertura de O.manda Policial (I.C.D.P.) obseMdo en 
los últ,mos 5 años se evld,ncla una baja const, nte en 1, cobertUn, polici, t la cu,! 
en el 2018·1 corresponde a un 0,5S equivalentt a 55%, lo que implica que se 
cuenta con openas un poco mas de la mitad de los recursos humanos y lo¡lstkos 
para toda la comuna, el cual está muy por debajo del Promedio Nacional 75% e 
incluso por d•b•Jo del otras comunas de 1, zona norte. 

Por esto se solicitó a la Olrección General de carabineros poder aumenta, la 
Dotación Po hctal v de Medios logfsticos en la comuna, en ratón a la neces1d iSd 
de mejorar aün mis las e.strate¡ias operacionales. 
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I C~tastro de Establecimientos Come rc iales con Expendio de Alcoholes. 

I Geo referenciación y Hot Spots Comunal. 

I Realidad de cantidad y tipo de Establcclmlentos autorizados para Expendio { 

limite Normativo en cantidad por especie : Fórmula legal, Resolución de la 

Intendencia y Plano Regulador con sus Modiílcaciones. 

; .. t:0\ll\,\ DFC~lt \~ 

DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA 
Augusto Ossa #3069 

Departamento Atención Ciudadana. 
Número Emergencias 

#1425. 

WhatsApp CONCHALI DENUNCIA. 

+569 99999184. 

Denuncia Seguro. 
Subsecretaria Prevención del Delito. 

600 400 0101 
CONCHALÍ 

RtKAC!JOtHO A f¡ 

El Alcalde Sr. René De La Vega., da la palabra a Subprefecto Sr. Paulo Villanueva Jefe de la Bicrim 
correspondiente a las comunas de Conchalí y Huechuraba. 

El Jefe de la Bicrim Sr. Paulo Villanueva., señala que lleva un mes en la unidad , en su presentación 
señala procedimientos correspondientes al primer Trimestre del Plan Estratégico Comunal. 

PDI PLAN 
IOÓ:lli~ i.il;i·il«,m 

Gestión Brigada de Investigación 
Criminal Conchalí 

Comuna de Conchali 
ano 2019 

BICRIM CONCHALÍ 
GESTIÓN TRIMESTRAL 2019 

Gestión de la Brigada de Investigación 
Criminal Conchalí 

Cantidad de Denuncias 
Órdenes de Investigar 
Instrucciones Particulares 
Procedimientos Flagrantes 
y Detenidos. 
Procedimientos destacados 
realizados por la Brigada. 



BICRIM CONCHALÍ 
PLAN ESlRATÉGICO INSTITUCIONAL 

El Plan Estratégico Institucional 
2017 -2022, cenlla su Interés en la 
"Investigación Criminal'' y el 
"Control Migratorio", y es en el 
primer punto donde la Bicrim 
Conchall ha puesto sus energías, 
con la finalidad de especializarse 
en la "Investigación Profesional 
de los Delitos", cerno lo Indica 
uno de sus "Pilares 
Fundamentales". todo lo anterior. 
con el poyo del "Análisis 
Crimina!". 

BICRIM CONCHALÍ 
DENUNCIAS EN CONCHALI 

---- -------------

Cantidad de denuncias cursadas 
por la Brigada, correspondiente a 
hechos ocurridos en la comuna 

BICRIM CONCHALÍ 
GESTIÓN TRIMESTRAL 

de Conchali. 

Durante el presente año, la Brigada de lnvestlgacl6n Criminal Conchail, ha 
recibido un total do 2891ns!ruccjonos Partlcularos. 

12 

BICRIM CONCHALÍ 
GESTIÓN TRIMESTRAL 2019 

Durante el presento año, la Brigada de Investigación Criminal Conchall, he cursado un 
toral de 223 ~ en el periodo comprendido entre el 01.ENE.019 al día 25.MAR.019. 

tMIPl)I.!) 1 ~~::'..---~--.,..--,..-,-~~~~----+.r, 

~ . "i 

BICRIM CONCHALI 

Durante el pertodo, la Brtgada de Investigación Criminal Conchali, ha redbldo un tolal de 
1.657 decrolos desde los Trlbunalu y Flmlia, ~ los c11.1111, 212 corresponden a Ordenes 
de lnvMllgar en el periodo comprendido tn~o ti 01.ENE.019 al dla 25.MAR.Ot9, de acuerde 

al siguiente detalle: 

BICRIM CONCHALÍ 
FLAGRANCIAS EN CONCHALÍ 

-------·-·· 
OCil10I - -· =~roól 

i--------...::.::.:"---.-.. --------.- 1 :l 
- -t 1 

Cintld.ld di ptOC!d',ml!i1!61 ft!O[inl!l mli!Mós 
P« ~ B1191di, 1010 •n i. (Ol!\UIII ÓI Cooc/1.111 



BICRIM CONCHALÍ 
Resumen MT-0 ----------_______ ......, ___ 

Total droea incautada: 
I 4.198 gramos. 

Total Coca ina base: 
I 1.430 gramos 

Resumen de labor realizada por 
Equipo Micro Tráfico Cero (MT·O), en 

las comunas de Huechuraba y 
Concha JI. 

Total Clorhidrato de cocafn a: 
12.837 gramos 

Total Cannabis ambas comunas: 
116 gramos 

BICRIM CONCHALi 
DILIGENCIAS DESTACADAS 17.ENE.019 

''Ojlótltlón A11ubi1•: POI <ll>bJ ,l ló 
do,rl11nl'!l n11rro~ ,11 <A1l{t~li 

llptrJC11ulv11011ltalli611 P«b 
fOlo,bci<ro,r;,'.>i, '~l(iolrl 

.!Mb',q.,l¡¡~o,,l,¡r~"oo, 

tlMt10<"'<11UJforitt1(!1i1 
OO.i<lldlC0t<hll¡j,,11,1rn:1 

""'~ 
U>tl! h, O<l(!liiol :e trMlrtlln 11li 
-lljC0{911\1/Jtrt1,qult1111 

Wtt11b1.1 01d.111'l01 G1lof'y 
' ll1l"111'..,~¡,:~1tl:,,i~1,tl 

lnd~'"'" ""'~~et,d;11n11 
tf¡lll/i~,¡~tQ1110t>'lll1bii11úv 

ICOI\I Y PIIU Nk, 1for-i1 de lm 
y;i,1¡.Jol. 1,~dl~<¡;y 

!ll;(;tmWo)lodcPt~ 

BICRIM CONCHALÍ 
VINCULACIÓN EN LA COMUNA 

• Presencia Policial diaria a través 
del Servicio de Procedimientos y 
Dlilg~nclas Policiales. PROCEPOL 

• Jornadas Sociales y Educativas en 
Centros Educacionales 

• Participación en Actividades 
varias convocadas por el 

Munkipio y otras de la comuna. 
(Stand, charlas) 
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BICRIM CONCHALÍ 
CANTIDAD D~ DETENIDOS 

... 
.,..,. ,,.,,_ ... .....-.., IU 

DurMto ol 2019 ha logrado concretar la detención do 113 personas, por diversos delitos. 
Siendo 58 do ellos, de la comuna do Conchali. 

BICRIM CONCHALi 
DILIGENCIAS DESTACADAS 

Robo dt Ythlculo 1crntin6 con 1ru pmonu detenidos 
enConchall • 

POI de Conchal1 detuvo a una persona que 
c'-:u·,g· ... ~~~-""'1.-"'= habrlan estado vlnC1Jlada al robo con 

intimidación de dos vehkulos en esla 
comuna. Durante su arresto, otras dos 

~ personas fueron aprehendidas tras 
enfrentarse a funcionario¡ de la POI. 
Oe acuerdo con Wormacl6n policial, el 
detenido simuló ser diente de una 
apllml6n de tran1porle dé pasa¡ms para 
asi amenmr al conductor y robarle su 
vehículo, 

----------------···--

MUCHAS GRACIAS 
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El Alcalde Sr. René De La Vega., da la palabra a Carabineros de Chile, representados por el Capitán Sr. 
Cristian Poblete Peña y al Analista Sr. Edgardo Navarro 

Carabineros de Chile 
Zona Metropolitana Oeste 
Prefectura Santiago Norte 

Concejo Municipal de Conchalí 

) Vlntulacl6n Municipio !arabfnero&de «Hilr. 

VINCULACIÓN 
OPERA11~ 

SubcomlsartoOp,ratlvc, ·--•- Dirección de Segulidad 
Sta, Com. dt Conchafl Publica 

S.~M. o't 0[1'i11a de 
lñttgtatión€oftlunittrri(II 

Oficina dt ()pfrll( onn 

Coordinádcr dt 
5,gu,1 ad Mankipa( 

ltf a dt AttndÓII 
Cludawna 

> Vlnculatl6n MunWpi(1iCa,ab1'treros.d'e Chile: 

VINCULAClÓ 
ESTIIAIWiill!'A 

Ccmísariasto. Cum.cfe <11141---IIJI~ 
Canchal/ 

Alcalde de 
Municlpa/fdad de 

corrdtalí 

S,:. Di,cga¡S.altm IY//lcrmml, 
Mayor de Carabirrt!f(is 

1 
> 

--·----
1ur,." 

~,., ll.Wl&lciltlft..,,. 

,,... IU~fr)li, • 

Sr.. Rl!ne:chrlb Veg¡nfiuentes . 
Alcalde dt! Concholí 

Resultados Compromisos.S.1. O: P. 

t-. •• ,nt »r)l,:liHr.-•1 , ......... ••• t~ tc.-v.1 

""' ., ....... .. 

4-MMi....,...,.•I< 

"*"'"''""""lim•>I 
1';'111ft41J11\,lll'"JI .... 

JllM 'tl:IJlAJt . .:f:ili: 
I<•• 

' .......... . 

~i.. 1) h t tu 

f '" U lJ , , 1 11 \ • ,, 

,, l , " ' ,, •J tt , • . lt\ 

' ' °" '1 P\ .l '-<' \p., IIJ 

" ... 1 

¡ 1 .,., m. " n, t 1t). 

I l>\. n, ~1 li 1, t tJt 

Jh ~" ,~ :n, t rn 

, l ., 11 .J 1t\ l\ t llio 

,a t\ ,n . 
1• j \ '1:f 111 ,, l,ot 

u ~ J\ tº-' J'l n - ,.. 

'" .. 
n ll\ t u, 
,. )1 

' ,, 
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> Delltos umtrcr laspe,sorras > Defita,: contra Jos.pe,mnas 

n .. ¡:.,, )J.t:. ..... ""' ~ .. ,._ H"1 lh~ MiY 
_ .._ .. ,veltjj " " ... "' u, ,, 

" ;\ A -h 
__ .. _ 

.... "' ~ "' I}\. "' ª"" :.., ~\ )f\ 

.... -.-J(F),'N .. "' "" .-, .... 

) Delitos contra las f1erson0$ 

1~~ 

#ORDEN Y PATRIA 

El concejal señor Alejandro Vargas G., señala que agradece la presencia de las autoridades, consulta 
respecto a un dato que están en la contingencia, dice que el 80% de los casos son menores de edad , trata 
de entender que si el 80% de los detenidos son menores de edad, lo consulta porque está en debate 
público la edad del control de identidad, agradecería que pudieran precisar en esa pregunta. 

El Analista Sr. Edgardo Navarro., señala que esto se contextualiza no por comuna, sino por delito, ahora 
en Conchalí los Robos por Intimidación realizados a los vehículos en un porcentaje importante son 
menores de edad, no es por una observación personal, por el contrario, son por las denuncias que señalan 
a menores de edad entre 14 a 16 años, por lo tanto, los vecinos que dan esas características se convierten 
en base de datos, son correspondiente el 80% de las denuncias por Robos a Vehículos. 

El concejal señor Alejandro Vargas G., menciona cual es la atribución respecto a esto de Carabineros, 
porque durante la noche se observan autos, que algunos no son propios de la comuna, otros con vidrios 
polarizados por la ciudad sin mayor fiscalización y acción , cual es el protocolo. 

El Capitán Sr. Cristian Poblete Peña., indica que esto se advierte al dar la Placa Patente del Vehículo 
a Cenco, para que este consulte si esta con orden por robo el vehículo, posterior a esto si cenco no da 
una respuesta rápida , el personal uniformado actúa de manera inmediata procediendo a la fiscalización 
del vehículo, sin embargo, nosotros necesitamos que los vecinos cooperen llamando al teléfono 133, para 
efectuar la denuncia que circulan vehículos sin Placa Patente o con vidrios polarizados, quizás otra 
características, que pueden ayudar a realizar una labor de fiscalización, así como también, recordarles 
que existe el teléfono del plan cuadrante, tal vez pueda obtener una acción más rápida y oportuna. De 
igual forma se van a implementar cámaras de reconocimiento facial y reconocimiento de Placas Patentes. 
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El Alcalde Sr. René De La Vega. , expone que dentro de lo que señala el Capitán Sr. Cristian Poblete 
Peña, dentro de la postulación al Proyecto de Cámaras de Seguridad , se contemplan 3 pórticos de lectura 
de Placa Patente, respecto a las Cámaras de Reconocimiento Facial , dejamos un monto para la 
subvención de las Cámaras de Reflejo . 

El concejal señor Alejandro Vargas G., indica que con respecto a la Zona Sur Poniente, el sector que 
colinda con la Comuna de Independencia, la Panamericana y Renca, estas intersecciones se encuentran 
lejanos a los cuarteles policiales, ese sector antiguamente era atendido por la Comisaria Villa Moderna , 
quien presta servicios a la Comuna de Independencia, menciona que ha propuesto a través de este 
concejo que se estudie con Carabineros de Chile la posibilidad de la instalación de una nueva unidad en 
ese sector. 

El Analista Sr. Edgardo Navarro., expone que un retén u otro cuartel en la comuna seria letal en el 
sentido de que uno pierde personal que debe estar en la guardia (por lo tanto corresponde a tres 
Carabineros para Tres turnos), por lo tanto se pierden 12 Carabineros, además debe tener personal para 
el calabozo, en resumidas los Carabineros que van a estar en la calle serán muy pocos y el problema será 
mayor, quiero decir, que la instalación no es la solución, pero si ese mismo contingente da mayor 
resultados en cuarteles móviles o patrullando, además resulta más visible, la gente no quiere personal 
administrativo, sino realizando labores preventivas. 

La concejala Grace Arcos M., agradece a todos los que expusieron, tiene preguntas primero en base a 
la exposición de Seguridad Pública, quienes hacen mención a la Agenda de Genero, también Edgardo 
menciona la necesidad de la priorización sobre la Violencia lntrafamiliar, desde su punto de vista tiene una 
connotación de Violencia de Genero, quiere saber a qué se refiere cuando se habla de Violencia de 
Genero, para trabajar en conjunto desde el Municipio con las policías, así como también saber qué opinión 
tienen las pol icías , acerca de la participación ciudadana si contribuyen a mejorar la Seguridad Pública, 
como por ejemplo las escuelas abiertas, orientadas a la juventud para apoyar a las familias que no tienen 
donde dejar a sus hijos o adolescentes que puedan tener acceso a otro tipo de distracción . 

El Capitán Sr. Cristian Poblete Peña., menciona que en conjunto con la Policía de Investigaciones se 
está trabajando en la parte publica, se está visitando a los colegios, plazas, están tratando de copar todos 
los espacios públicos para poder llegar a la ciudadanía, para que la gente pueda captar el afecto de las 
policías, la acción y presencia policial , para que los padres se puedan acercar a los recintos policiales, a 
la Municipalidad , no obstante, estamos realizando campeonatos de futbol , para que llegue la ciudadanía 
a contarnos sus problemas, con eso estamos abarcando los problemas de la ciudadanía, con el propósito 
de ir visitando a los vecinos que se sientan afectados. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., indica que el trabajo que se realiza a través de la POI y Seguridad 
Publica, además de que los niños sepan que Carabineros de Chile es un amigo más, así como también , 
señalar que los efectivos policiales de carabineros tiene más presencia en las plazas, Áreas Verdes, 
además de las ferias que se están desarrollando a punta a conocer a los efectivos policiales, así como, 
también que conozcan los programas que existen para toda la comunidad. 

El Analista Sr. Edgardo Navarro., agrega que la 5ta Comisaria es piloto de una oficina especializada en 
el área de Violencia lntrafamiliar, la idea es que acoja a niños que a veces pertenecen a la unidad de 
víctimas, en un lugar privado de la unidad , para que sea totalmente anónimo y confidencial , en ese sentido 
pensando en no re victimizar a las personas, contando con equipos de grabación para que la persona 
afectada no cuente nuevamente una y otra vez su experiencia. 

El Profesional Sr. Manuel Fernández., agrega que referente a la Casa de la Mujer, no solo se sientan a 
conversar como Seguridad Pública, sino que además ha sido parte del consejo, expuso la Casa de la 
MuJer, para efectos de esta misma articulación, en la Agenda de Genero, es realizar capacitaciones a dos 
funci~nahos_ de Seguridad Publica como monitores en la misma Casa de la Mujer, para realizar una mejor 
gest1on ding1da a la comunidad, con un mensaje claro y oportuno. 

La_ concejala Natalia Sarmiento., agrede las presentaciones y en especial al Sr. Edgardo Navarro, con 
quien ya han conversado temas con la Directora de Educación, se enfoca a las charlas que pueden realizar 
Carabineros referente a los abusos sexuales producidos en contra de los menores para prevenir sería 
bueno que se pudiera implementar. ' ' 

El concejal Rubén Carv~cho R., agrega que se suma a la felicitación y agradecer la presencia policial , 
por entr~gar la 1nformac1on que es importante para la comuna, sin embargo, porque no va a la par la 
sensac1on d~ inseguridad que tiene nuestra comunidad, porque ellos no perciben toda esta estadísticas, 
como se esta e_ntregando, tal vez fallan los canales de comunicación , existe un tema de que ha aumentado 
los delitos, entiendo que son distintos a los que ocurren en la actualidad, entiende también que hay una 
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sensación de impunidad, justamente en una reunión con los comerciantes del sector de la feria, no se 
fiscaliza, se vende alcohol, cerveza, a veces hasta deambulando, después de la feria hay consumo de 
alcohol excesivo, considera que ese foco es importante abordarlo. 

El Capitán Sr. Cristian Poblete Peña., expone que referente a lo que menciona el Sr. Concejal, aquí se 
trabaja desde la parte de consumo de alcohol , con infracciones hasta por 3era vez a la misma persona, 
considera que tal vez se pueda aumentar la multa o la infracción. 

El concejal Carlos Sottolichio U., señala que el Concejal Rubén C., se refiere a otro tipo de consumo al 
que está dentro de la feria, porque de ser así el Municipio tiene otras herramientas, dentro de la normativa 
está estrictamente prohibido el consumo de Alcohol por parte del Comerciante. 

El Capitán Sr. Cristian Poblete Peña., manifiesta que el trabajo en diario del comerciante de la feria, la 
gente dice: "vino y no se lo llevo", nosotros solo podemos cursar una infracción mas no podemos hacer. 

La concejala María Guajardo S., Agradece la presentación que es bastante clarificadora, señala que el 
día 26.02.19 solicito información sobre el Programa de Seguridad Pública de la comuna de Conchalí, 
debido a los altos índice de delincuencia de la comuna, desde la Dirección de Seguridad Púbica a través 
de Sr. Miguel Moraga Toro, le envían la información del programa de Seguridad Pública, adjuntando un 
mapa de la comuna con una impresión ilegible, esa información no le quedó clara , no obstante, ahora he 
recibido mucha información en donde las policías si están preocupadas de los portonazos, asaltos y otros. 

El Analista Sr. Edgardo Navarro., indica que si se han realizados varios trabajos, algunos en conjunto 
con la Municipalidad como es el caso de las rondas efectuadas en bicicletas, en donde, se han logrado 
disminuir los robos por sorpresa, donde las bicicletas tiene mayor efectividad al llegar en el momento en 
cualquier delito. 

El Capitán Sr. Cristian Poblete Peña., manifiesta que su oficina está abierta para todos, no hay problema 
en dar información, el siempre monitorea a sus efectivos, cada vez que ocurre un robo, se aplica un plan 
candado, si es necesario trabajar sin descanso en 24 hrs, lo haremos en post de la seguridad de la 
comuna. 

La concejala Paulina Rodríguez G., agradece la presentación de las policías y desde la Dirección de 
Seguridad Pública, cree que el propósito del Programa Stop, es generar una coordinación con las policías 
y el Gobierno Local , para lograr un propósito en común, nuestra comuna ha tenido resultados positivos, 
en base a lo que expone el concejal Rubén Carvacho, tal vez los resultados no coindicen con lo que la 
comunidad siente, pero se debe considerar que cada vez hay delitos nuevos que originan la inseguridad 
en la comuna, en donde si el Municipio puede colaborar con la instalación de cámaras, despeje de 
luminarias, ocupar espacios abandonados, etc. 

El concejal Carlos Sottolichio U., manifiesta que en la intervención del Plan Comunal , sugiere que a 
través del concejal Alejandro Vargas, se realice una unión de trabajo más analítico de la propuesta, aquí 
ha surgido una supra dirección en que tiene una gran cantidad de tareas como por ejemplo: medio 
ambientales, de género, inspección, charlas a colegios, en general con todos, tiene la sensación que esta 
dirección se lleva una carga muy grande. 

El concejal señor Alejandro Vargas G., expone que concuerda con el concejal Carlos Sottolichio, era 
necesario abordarlo para preparar la documentación, además de contar con la presencia del Director de 
la Dirección de Seguridad Publica. 

El concejal Carlos Sottolichio U., agrega que en 2do lugar mencionar que tengo la mejor opinión de la 
5ta Comisaria en mi calidad de Ex Alcalde conocí a sus autoridades, además de la Bicrim de Conchalí , 
señala lo que no hay que esconder es que la cifra es mala, porque señala que había subido un delito que 
está de moda, es un tema delicado, me parece bien que la policía de Carabineros e Investigaciones, 
tienen su protocolo, procedimientos, está claro que los tribunales ocupan mucho tiempo de las policías, 
porque deben hacer notificaciones, gastan mucho tiempo administrativo en vez de operativo, nosotros 
habíamos solicitado que se nos expusiera el Plan de Seguridad de la Comuna de Conchalí, ya que es 
financiado por el Ministerio y la Municipalidad, lo que le interesa es saber si este esfuerzo o no contribuye 
a disminuir la situaciones de inseguridad de delincuencia, delitos, etc. 
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El Analista Sr. Edgardo Navarro., manifiesta que este es un cambio para todos, la seguridad no es título 
de las policías sino de todos, lo que se hace hoy en día con este cambio de la coproducción de seguridad, 
tiene que ver con los gobiernos locales, ya que ese infractor es residente de esta comuna, para eso se 
debe hacer una intervención temprana, para evitar toda esta escalada de delincuencia, está proyectado a 
20 años plazo. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., da las gracias las presentaciones realizadas por el Analista Sr. Edgardo 
Navarro, el Capitán Cristian Poblete y el jefe de la Bicrim Sr. Paulo Villanueva por su tiempo. 
Además de mencionar el trabajo que realiza la Dirección de Seguridad Publica, referente a las temáticas 
de charlas a los Colegios , Consultorios, Junta de Vecinos , etc. 

CUARTO TEMA 
Presentación Agenda Futura y Plan Maestro Actualizado Programa Quiero Mi Barrio Eneas Gonel. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., da la palabra a Profesional Sra. Kathia Reimer C., junto con el Equipo 
de Quiero Mi Barrio, las Profesionales Luz Guerrero, Chanta! Márquez y Muriel Maureira. 

Barrio Eneas Gonelí Cor¡chall 
Programa de recuperación de barrios ''Quiero mi Barrio" 

Equipo d• barrio 
·L\TlGuerr<ro 
·Chontbl Morquu 
·Mutttl Maumra 

Mar.:01019 

2.Plano Síntesis Plan Maestro aprobado MTR (2016) 
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4. Plan Maestro Actualizado 
4.2. Objetivo General y Específicos/ Lineas de trabajo 
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5.Carta Gantt Plan Maestro Actualizado 

El Alcalde Sr. René De La Vega., indica que está muy contento con este proyecto, además de lograr un 
consenso con la comunidad, de acuerdo a realizar intervenciones de mejora en diferentes espacios, por 
eso se produce una diferencia de tiempo ampliándose a esta etapa que nos falta por terminar. 

El concejal señor Alejandro Vargas G., señala que el presupuesto inicial del programa eran alrededor 
de $900.000.000.- aproximadamente, según lo expuesto dan una cifra sobre los $1 .000.000.000.-, 
entiende que se trata también del Proyecto de Programas Participativos, agradecería que les enviaran 
esta presentación, aparte la desagregación de gastos debe estar porque es relevante, cuanto sumaron 
esos gastos si es posible enviar esa información, queda algo pendiente el comodato de la cancha. 

La Profesional Sra. Kathia Reimer C., menciona que el equipo realizo la última presentación en la mesa 
técnica regional, la presentación es mucho más amplia, este equipo fue felicitado por parte de la Seremi, 
me parece importante mencionarlo y destacarlo, quienes realizaron un buen trabajo. 

QUINTO TEMA 
Aprobación Suscripción Convenio de Cooperación Programa Quiero Mi Barrio Con la Seremi de 
Vivienda Urbanismo Metropolitana, Barrio de Interacción Regional (BIR) Eneas Gonel Sector 2. 

El Alcalde Sr. René De La Vega., da la palabra a la Directora de Secpla María Teresa Arrocet R. 

La Directora de Secpla María Teresa Arrocet., señala que se entregó el conven io de cooperación del 
Programa Quiero Mi Barrio, el nuevo programa de Eneas Gonel, es un barrio de interés regional , no fue 
con el concurso tradicional, sino que fue por la vía donde son tres barrios de la Región Metropolitana, la 
diferencia que hay es que el aporte que ustedes aprueban por 5,5 UF por vivienda, es un Quiero Mi Barrio 
que no va dentro del concurso, en donde los costos lo asume directamente el Ministerio a través del 
Serviu, así que no está el aporte del Municipio, el convenio dura 42 meses (3 años y medio) de 
intervención , en donde comienza cuando la resolución este aprobada con un monto de $654.000.000.
aproximadamente, en donde hay una diferencia con el otro, porque los Proyectos deben pasar por el 
Sistema Nacional de Inversiones, tiene que tener rentabilidad, todos los Proyectos de Obras Civiles deben 
pasar, y el encargado del proyecto es la Secpla de la comuna, esas son las novedades que trae el 
programa. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización de Suscripción del Convenio de 
Cooperación Programa Quiero Mi Barrio Con la Seremi de Vivienda Urbanismo Metropolitana, 
Barrio de Interacción Regional (BIR) Eneas Gonel Sector 2. 
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SEXTO TEMA 
Presentación Área de Educación Coresam. 

El Alcalde señor René De La Vega. , les da la palabra a la Secretaria General Sra. Loreto Contreras y la 
Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarra C. 

CORESAM 
l. MUNICIPALIDAD DE CONCHAÚ 
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Estudiantes integrados a nivel comunal 2017 a 2019 Estudiantes Programa de Integración Escolar por establecimiento 
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Estudiantes beneficiados salud escolar JUNAEB 
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CORESAM 
l. MUNICIPALIDAD DE CONCHALI 

El concejal señor Alejandro Vargas G., señala que solo para entender las categorías que se están 
exponiendo corresponden a la Agencia de Calidad de la Educación, porque la noticia que se generó en la 
comuna fue que eran 5 establecimientos que salían de la Insuficiencia. 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarra C., menciona que son 13 establecimientos en 
Insuficiente y bajaron a 9 establecimientos, esa es la indicación. 

El concejal señor Alejandro Vargas G., consulta , si existe un periodo determinado que si no se logran 
esos estándares, eso se pierde. 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarra C., agrega que estamos en 9 establecimientos en 
categoría de insuficiente los cuales están en el último periodo de calificación, en estos momentos estamos 
en espera de una noticia de la Agencia de Calidad de la Educación si es que se cierran o no algunos 
establecimientos, esto es en un proceso de los indicadores, si bien es cierto en el año 2018 salen una 
cantidad de colegios de Insuficiente hay otros que están en el límite, es por eso que estamos a la espera 
de conocer el encasillamiento que vamos a tener 2019, porque deberíamos subir, ya que hay un avance. 

El Alcalde señor René De La Vega., señala que desde que se tomaron los establecimientos teníamos 
una gran cantidad de Establecimientos Insuficientes, entendiendo la lógica que la Agencia de la Calidad 
de la Educación podría establecer el cierre, no obstante, hemos concentrado todos los esfuerzos en subir 
de categoría, este año esperamos una cantidad de establecimientos que salgan de la categoría 
insuficiente. 

El concejal señor Alejandro Vargas G., señala que el rechazo del Padem fue por no tener información 
oportuna, pregunta si este es un documento acabado, porque nos informaron que no había llegado esa 
información a los establecimientos, su consulta si esta es la información definitiva. 



2 9 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarro C., indica que hay que realizar algunas modificaciones 
pequeñas, debido algunas renuncias, pero en este momento, era lo más fidedigno hasta fines de marzo. 

El Alcalde señor René De La Vega., agrega que el índice de matrícula ha subido, justamente el grafico 
muestra que estamos cubierto, en caso de las horas docentes del Plan de Estudio están cubiertas, no 
obstante, en algunos establecimientos, existen renuncias , en profesores específicos como lo son el de 
Religión e Inglés, que son más escasos de conseguir. 

La concejala Grace Arcos M., consulta si sobran horas en la necesidad del Plan de Estudio. 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarro C., señala que no sobran horas, lo que sucede, es que 
pareciera que sobran horas, pero en la realidad las horas que no pueden quedar dentro del horario, 
quedan como apoyo, planificación, pero son consideradas dentro del 65%. 

El concejal señor Alejandro Vargas G., consulta por el Liceo Poeta Federico García Larca, referente al 
monto que se repite como ejecutado y por ejecución , por un proyecto por más de $82.000.000.-, para que 
se pueda aclarar. 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarro C., agrega que esa información no la tiene ya que se 
trabajó con el Sr. Bastián y por motivos de salud no nos acompaña, no obstante, le puedo dar esa 
información mañana, ya que no sé a qué se refiere, no obstante, revisare los montos. 

El Alcalde señor René De La Vega., manifiesta que sin embargo, se han realizado trabajos en los 
establecimientos, reparación de techumbres, alarmas, canchas, etc. 

El concejal Raúl Valdés A., señala que hay problema de infraestructura, lo comenta por el año pasado 
en una sala del Liceo Almirante Riveras, donde están los instrumentos de la Big Band, consulta si están 
contemplados esos arreglos. 

El Alcalde señor René De La Vega., manifiesta que hay cambio de techumbre, recuperación de los 
espacios referente a la Big Band, ya se pintó la cancha, recuperación espacio convivencia, en el mes de 
vacaciones de invierno se reparan techos. 

La concejala María Guajardo S., menciona que con respecto a los indicadores de la calidad, por lo cual 
rechazamos el Padem, ya que faltaron elementos fundamentales que deben estar a la vista , referente a 
lo anterior hace mucho tiempo solicitamos el número de cursos de la comuna y que se requería de una 
dotación para atender a los 8.226 alumnos aproximadamente al término del 2018, con la finalidad de tener 
una buena oferta educativa , pero se sigue insistiendo por el número de cursos desde Pre kínder hasta 4to 
Medio, necesitábamos saber la cantidad de docentes que requiere esta comuna, no incorpora el dato del 
número de horas que se requiere para efectos de la foto comunal , es por eso que necesitamos conocer, 
la cantidad de alumnos que tenemos por establecimiento, el número de curso , la cantidad de docentes, 
para atender a los determinados cursos. 

Solicita que se efectué un estudio riguroso en términos de hacer Diagnósticos (Educadores Diferenciales, 
Fonoaudiólogos, Terapeutas Ocupacionales), considerando que estamos atrasado, se acaba de Publicar 
en Comunidad Escolar el día 11 .03.19, los sostenedores deben comunicar hasta fines del mes abril , para 
subir los datos de los niños a la Plataforma, quiere decir que todo niño con alguna necesidad psicomotora 
u otra debe ser inscrito a través de esta página. Además de incorporar el dato del profesional médico que 
certifica el estado del niño. 

Si nosotros realizamos una buena postulación de nuestros niños quiere decir que podría haber una 
proyección de 275 cursos, aproximadamente y eso da recursos para contratar especialistas, recordemos 
que estamos bajo en las horas de Especialistas Diferenciales en las Escuelas. 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarro C. , agrega que agradece todo lo que la concejala les 
dice, ya realizaron las evaluaciones de los 1.900 alumnos aproximadamente, esa cifra debiese subir, 
referente a los 7 niños que se pueden subir en la plataforma, pueden ser más por excepción 2 a 3 alumnos, 
no es una cifra menor, están regularizando la cantidad de horas de docentes, no obstante, eso nos permite 
salir de las categorías de insuficiente en los establecimientos que están bajo. 

La concejala María Guajardo S., agrega que en lo sucesivo puedan entregar la orientación de la 
Educación Pública, que debe garantizar el derecho universal de la educación, debe ser gratuito en los 
niveles que son obligatorios y debe ser de calidad . 
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Informa que El Consejo Nacional de Educación aprobó criterios para medir la Calidad de la Educación , 
indica que 8 nuevos ind icadores serán usados además de del Simce, los establecimientos se clasifican 
en 4 categorías (Alto, Medio, Bajo e Insuficiente), según lo dispuesto por la Ley, solo el 67% pesara el 
Simce y el 33% de estos nuevos 8 indicadores aprobados por el consejo: 

Los 4 primeros medirán los sectores no cognitivos estos son Autoestima Académico, Motivación 
Escolar, Convivencia, Formación y Participación Ciudadana y por último Hábitos de Vida 
Saludable. 
Los otros 4 indicadores medirán los siguientes ámbitos: La Eficiencia del Sistema (nosotros como 
ente político debemos medir la eficiencia del sistema), Taza de la Asistencia, Retención Escolar, 
Equidad de Género y Taza de Titulación en los Liceos Técnicos. 

El concejal Rubén Carvacho R., indica desde que año midió la Agencia de la Calidad , los 
establecimientos de la Comuna de Conchalí. 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarra C., señala que desde parte 2013 hasta el 2016, pero la 
información del 2013,2014 y 2015, fueron unidas como global , sin diferencia entre establecimientos, no 
obstante, se debe ser responsable en la información entregada a la Corporación . 

La concejala Grace Arcos M., expone que el programa de Educación en la Comuna de Conchalí es poco 
innovador y claro, para la cantidad de recursos que hay, los datos nos indican de una realidad que no se 
puede desconocer, tiene una mirada crítica respecto a la Educación Estandarizada que existe en el país , 
finalmente se le exige a los alumnos con ciertas características de ciertos establecimientos, lo mismo que 
aquellos con más recursos, cree que es importante que la Educación Estandarizada no refleja las 
necesidades de los establecimientos, así como tampoco de los alumnos, mencionar que en su 
presentación no se menciona al 67% de los educadores están en categoría de competente, es bueno 
relevar los roles de los profesores. 

Señala que hace poco se dio una noticia sobre la Deserción Escolar hay datos de 158. 000 estudiantes no 
están incorporados a ningún establecimiento, desconozco si existe algún catastro a nivel comunal , lo 
solicitare de manera escrita ya que es un tema sensible. 

La Directora de Educación Sra. Fabiola Pizarra C., indica que en la mañana se estuvo trabajando el 
tema de la Deserción Escolar, con algunos casos que aún no son desertores, pero que están en el límite , 
estamos realizando diversos trabajos en conjunto con distintos profesional para evitar que esto ocurra, 
tenemos algunas cifras, pero solicito que usted lo pida para darle cifras exactas. 

El concejal señor Alejandro Vargas G., señala que está pidiendo que se entregue una nómina de las 
prestaciones de servicios de ATE o alguna empresa externa o personas naturales, que estén actuando 
hoy en el Área de Educación con detalle de montos y alcance de contrato. 

La concejala María Guajardo S., agrega que también desea preguntar pero a la Secretaria General de 
Educación por una ATE que está contratada, que funciones va a cumplir esa persona. 

La Secretaria General Sra. Loreto Contreras C., señala que todas las ATE deben ir por licitación, por 
tanto , hoy se está realizando una licitación de Ingles, de Pedagógico, los otros ATE que serán a futuro son 
por Convivencia, Servicio Dual , etc. 

La concejala María Guajardo S., indica que le informaron que va a trabajar una ATE con respecto al 
reglamento de Convivencia Escolar. 

La Secretaria General Sra. Loreto Contreras C., menciona que se está trabajando con una asesoría en 
normativa con las leyes actuales, pero no es ATE, es una asesoría, realizando todo el proceso completo , 
que abarca a toda la comunidad escolar. 

SEPTIMO TEMA 
Aprobación Modificación Acuerdo PMG Colectivo 2017, de las Direcciones de Asesoría Jurídica, 
Obras Municipales, Administración y Finanzas y Alcaldía. 

El Alcalde señor René De La Vega , da la palabra a la concejala Paulina Rodríguez G. 

La concejala Paulina Rodríguez G., señala que con respecto al PMG de las direcciones involucradas, 
se realizó una consulta en la Contraloría de la Republica, en relación al PMG 2017, por un no 



31 

cumplimiento, esto se expone y se resuelve que si se habrían cumplido en el fondo pero no en la forma, 
entonces la Contraloría responde que es atribución del concejo aprobar si se dio cumplimiento del PMG, 
por lo tanto, en base a eso se define si no cumplen en la forma si cumplen en los objetivos de 
mejoramiento, por lo tanto, se propone al concejo poder evaluarla con un 8% menos, es decir, quedaría 
alcaldía con un 92%, obras con un 92% y Asesoría Jurídica con un 91 ,4%, Daf con un 92%, lo cual 
alcanzaría el incumplimiento, lo que implica un monto que viene en la Modificación Presupuestaria N°07, 
que viene en otros ya que es del año 2017. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Acuerdo PMG Colectivo 2017, de 
las Direcciones de Asesoría Jurídica, Obras Municipales, Administración y Finanzas y Alcaldía, en 
conformidad a minuta que forma parte integrante del presente acuerdo. 

OCTAVO TEMA 
Entrega Modificación Presupuestaria N°7. 

El Secretario Daniel Bastias F., señala que se hace entrega de la Modificación Presupuestaria N°07 a 
los presentes. 

NOVENO TEMA 
Presentación Ley Nº21.135 que Otorga Beneficios de Incentivo al Retiro para los Funcionarios 
Municipales. 

El Alcalde señor René De La Vega., da la palabra a los dirigentes del gremio al Profesional Sr. Daniel 
Quezada, Sr. Marcelo Ramírez, 

El profesional Sr. Daniel Quezada., señala que agradece al concejo en particular a la Comisión Jurídica, 
sobre el punto aprobado hace algunos minutos, ya que fue un proceso complejo que afecto a una gran 
cantidad de funcionarios, no obstante, se logró llegar acuerdo. 

Referente a la Ley de Retiro Voluntario, que fue aprobado el año pasado y publicado este año. 

El concejal Alejandro Vargas G., menciona que hay un grupo de estudiantes del sector del cortijo, que 
están desde las 15:00 hrs, certifica si la presentación del Gremio durara 1 hora. 

El profesional Sr. Daniel Quezada., señala que planteo el Orden de la Tabla. 

El concejal Alejandro Vargas G., manifiesta alterar el Orden de la Tabla . 

El Alcalde señor René De La Vega., indica que realizara una alteración a la Tabla y ofrece la palabra a 
la Sta. Sofía Pineda y los demás casos lo irán viendo uno por uno, ya que no se podrá dar la palabra a 
todos, ya que existe un protocolo a ciertas situaciones que pueden ser más complejas que están 
vinculadas con la comunidad . 

La Sta. Sofía Pineda Estudiante de Desarrollo en Ingeniera e Informática e inventora del Equipo 
Pisa Mecánica., señala que en el mes de marzo algunos estudiantes viajaron a Estados Unidos, a 
representar nuestro país en el Regional de la Ciudad de California, los resultados de la competencia el 
Equipo logro pasar al Mundial por el Trabajo en Equipo, que se realiza en Detroit Michigan el día 
22.04.2019, que es auspiciada por la Nasa, nosotros solicitamos apoyo para nuestra 3 alumnas que nos 
representaron a nuestra comuna de Conchalí y a nuestro país. 

La estudiante del Liceo Federico García Lorca Sta. Camila San Martin., menciona que es del Liceo 
Federico García Larca, da las gracias a todos los presente por aporte para el viaje a California. En el 
torneo se habló de la trayectoria de Pisa Mecánica, además del diseño del Robort y sus funciones, no 
obstante, queremos instalar el proyecto en nuestra comuna, para que otros estudiantes tengan la 
oportunidad de conocer y participar de este proyecto. 

La concejala María Guajardo S., indica que quiere felicitar al Equipo de Pisa Mecánica por sus logros 
obtenidos y ojala que podamos tener este proyecto en nuestra comuna. 

La Apoderada del Liceo Federico García Lorca Sra.Yuriko Yonekura., agradece la ayuda hacia el 
equipo para asistir a la competencia en California, no obstante, solicita ayuda para ir al Mundial el día 
22.04.2019 por un monto aproximado de $8.000.000.-
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El Alcalde señor René De La Vega., señala que a través del concejo se buscara la mejor figura para 
otorgar el financiamiento, deben realizar la solicitud , además de la rendición que pase a comisión para la 
evaluación y luego a concejo, no obstante, felicita al Equipo por representar a la comuna y por los logros 
obtenidos. 

La concejala Grace Arcos M., solicita la palabra a la familia del Sr. Juan Lepin Araneda. 

El Sr. Lorenzo Lepin., señala que hace un mes atrás está pidiendo ayuda sobre el caso de su hermano 
por el fallecimiento, lamentablemente no se han cumplido las promesas, hay una orden de investigar de 
fecha 28.11 .2018, se ha solicitado información a la Municipalidad de Conchalí y a Coresam, la información 
no fue entregada tenemos también una segunda orden de investigar, solicitando nuevamente que 
investigue, sin embargo, el Sr. Fiscal solicita los resultados de la investigación y Sumario de Coresam, 
esos documentos no llegaron, solo llego una respuesta de la Sra. Secretaria General Loreto Contreras C., 
que señala que "debido a lo anterior, debido al sumario por el Fallecimiento del Sr. Lepin, la 
Corporación se ve impedida de entregar una respuesta en este momento del Sumario 
Administrativo requerido, comprometiéndose hacer entrega de los antecedentes una vez finalizado 
el procedimiento, conforme a los plazos establecidos por la Ley". Sin embargo llevamos 5 meses y 
a la fecha no tenemos nada, hay dos declaraciones de las personas citadas por POI, entonces que 
hacemos ustedes nos dijeron que nos ayudarían, no han entregado la información, además de mencionar 
cuando tuve la primera reunión con el Sr. Alcalde entrego toda la documentación donde también iba el 
Ruc de la causa, esa información la manejaba mi familia y usted , no se quien ha intentado cerrar la causa 
3 veces, aquí lo estoy demostrando, en 5 días más me reuniré con el Sr. Fiscal , le solicite los datos de la 
persona que está tratando de cerrar la causa, ya que el día 02.01.2019 se abre la causa y al día siguiente 
se cierre, lo mismo sucede con la carpeta del 28.02.19 y al día siguiente se cierre la causa, siendo que el 
Ruc de la causa lo conoce el Sr. Alcalde y mi familia, solicito nuevamente que me hagan entrega del 
sumario correspondiente de la investigación que se hizo, tengo los nombre detallados, faltan los médicos, 
paramédicos , esa información no ha llegado, le pregunta al Sr. Alcalde cuánto tiempo más debe esperar 
para que se conozca el sumario. 

El Alcalde señor René De La Vega., menciona que en relación al proceso de la causa, nadie puede 
cerrar un proceso, sino es parte de la causa, no obstante, el documento que usted me entrego se fue a la 
corporación como parte de todos los antecedentes, invito al Sr. Sebastián, realice una claridad de los 
plazos. 

El Abogado Sr. Sebastián Maldonado Tapia., señala que ha conversado presencialmente y por vía 
telefónica , en primera instancia al conocer los hechos por parte de la corporación al igual que por parte 
de la Municipalidad , nosotros íbamos a entregar toda la cooperación aportando no solo lo que solicitaría 
la Fiscalía o POI , sino además de otros antecedentes que tuviesen y así lo han hecho, cuando se notifica 
la primera orden de investigar se pide una serie de antecedentes, junto con un par de testimonios, que 
tomamos de manera inmediata contacto con el Sr. Inspector y coordinamos de la manera más rápida 
posible las declaraciones, es la misma información que conocemos todos, así mismo nos han solicitado 
registro de cámaras y algunos otros informes que han solicitado al SAR, no obstante a la fecha la única 
información que no se ha entregado es el sumario, al iniciar la investigación nos dimos cuenta que hay 
hechos que podrían constituir responsabilidad funcionaria, por eso nosotros elevamos esto a un Sumario 
Administrativo , este sumario tiene como parte integrante a la investigación, sin embargo, se refiere a 
ambas investigaciones, que forman una sola unidad. En relación a los plazos de los sumarios le comente 
que en la semana pasada podría haber finalizado dependiendo de algunos factores, no es fiscal del 
sumario y por ende no puede dar mayor información al respecto, entiendo que los sumarios son privados 
y secretos, no obstante, entiendo que se realizó la notificación quedan 5 días más para poner unas 
acciones, se puede decir que esta ejecutoriada, colocando sanciones si así correspondiera y 
posteriormente se remiten las sanciones y la policía POI determina comunicar a la familia . 

El Alcalde señor René De La Vega., manifiesta que en relación a la conversación con la Fiscal cual sería 
la fecha , desconoce si también hay indagatoria. 

El Abogado Sr. Sebastián Maldonado Tapia., expone que para efectos en base a la revisión de los 
antecedentes por el Sumario Administrativo, nosotros dejamos a una fiscal exclusiva para esto, 
entendiendo la gravedad de los hechos y ella quedo en comisión de servicio para darle una mayor a 
celeridad , no obstante, esto tiene plazo, no podemos incurrir en cambiar estos plazos en beneficio propio. 
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El concejal Carlos Sottolichio U., menciona que referente al caso de exponerlo ante al concejo ten ía 
una forma más humanitaria ya que una familia queda destruida y agobiada por un hecho increíble la 
pérdida de un ser querido, nosotros como concejales entendimos que usted Sr. Alcalde que usted señalo 
que usted pondría todo de su parte en ser transparente, porque es la institución está involucrada, la familia 
siente que pasan los días y no hay respuestas, se entiende que son dos investigaciones una por fiscalía 
y otra por Sumario Administrativo, cuanto demora el sumario. 

El Abogado Sr. Sebastián Maldonado Tapia., indica que depende de la naturaleza del sumario, aparte 
nos regimos por estatuto, en la causal por falta a la probidad de cumplimiento grave, se refiere al Estatuto 
Administrativo por faltas graves, sin embargo, señalan que existen otros tipos de sumarios como por 
ejemplo Denuncias por Acoso Sexual, tienen por norma a la Inspección del Trabajo establece otros plazos, 
así mismo, también tenemos sumarios internos con plazos aproximados de 30 días, dependiendo de la 
formulación de cargos. 

El Sr. Lorenzo Lepin., agrega que aún no han recibido ayuda psicológica por parte del Municipio. 

La Secretaria General Loreto Contreras C., señala que la familia se está atendiendo en el Cosam, 
nosotros podemos aumentar la secuencia entre atenciones y hablar con la persona tratante, para facilitar 
la atención, sin embargo, por tema de privacidad para los pacientes solicita que mañana se reúna con ella 
para ver de manera se puede agilizar la atención. 

La concejala Grace Arcos M. , indica que el municipio no se puede meter en los procesos judiciales, sin 
embargo, se puede ofrecer otro tipo de apoyo que es lo que plantea el Sr. Lorenzo Lepin , también ha 
realizado solicitudes y tampoco se han concretado. 

El concejal Alejandro Vargas G., manifiesta al Sr. Alcalde que llevando 4 horas de sesión, solicita que 
se realice en la próxima sesión, el punto de la Presentación Ley Nº21 .135 que Otorga Beneficios de 
Incentivo al Retiro para los Funcionarios Municipales, ya que quita seriedad al proceso, considerando que 
ya es tarde. 

El profesional Sr. Daniel Quezada., señala que concuerda con lo expuesto por el concejal Alejandro 
Vargas, en vista de la importancia, solo pedirle que sea considerado como primer punto en la tabla del 
próximo concejo. 

El Alcalde señor René De La Vega , expone que solicita que la presentación real izada a este concejo 
este tema se exponga en el próximo concejo. 

EL Secretario Municipal Daniel Bastias F., menciona que se retiran el punto 9 Nº y Nº 1 O de la tabla , 
para la próxima sesión de Concejo Municipal. 

COMPLEMENTO 
Aprobación Subvención al Concejo Vecinal de Desarrollo "La Palmilla", personalidad jurídica 
Nº 1272/2008. 

La concejala Paulina Rodríguez G., indica que la Sta. Fernanda Pérez Galaz, perteneciente al Liceo 
Abdón Cifuentes sol icita subvención para asistir al Campeonato Sudamericano de Brasil en el mes de 
abril, por un monto de $544.000.- contempla estadía, alimentación y traslado. 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención al Concejo Vecinal de Desarrollo "La 
Palmilla", personalidad jurídica Nº 1272/2008, por un monto de $544.000.-



34 

VARIOS TEMA 

El Alcalde señor René De La Vega, con acuerdo del concejo da la palabra a la vecina Sra. Tania 
Gutiérrez. 

La Sra. Tania Gutiérrez., señala que tiene un emprendimiento de un carro Full Track, en estos momentos 
se encuentra sin su Patente Municipal , ha solicitado su patente y le respondieron que se niega el permiso 
al lugar donde está trabajando, porque es de tránsito peatonal y vehicular, lo cual no es así, tengo registro 
audiovisual , donde transitan peatones y vehículos, donde no obstaculizan la entrada, siente que no 
perjudica a nadie, por el contrario es un beneficio , ya que se encuentra el polideportivo en Independencia 
donde no hay ningún negocio cerca , tampoco trabaja todo el día solo un par de horas, solo necesita la 
oportunidad de trabajar, me indicaron unos lugares donde instalarme, pero no transita gente, es oscuro, 
hay microbasurales, gente indigente y personas con problemas de drogadicción. 

El Alcalde señor René De La Vega., expone que para contextualizar la vecina realizo su solicitud a través 
de Patentes, nosotros nos conocimos en terreno, le dio la respuesta que la iba a atender a la brevedad 
posible, la respuesta que recibió fue de la Dirección de Tránsito, no obstante, hay que realizar un trabajo 
en conjunto para que la vecina pueda hacer su trabajo. 

La concejala María Guajardo S., menciona si existe la posibilidad de darle un permiso provisorio, ella se 
pone en el lugar de la vecina. 

El Alcalde señor René De La Vega., expone que en el Consejo de Seguridad Publica, se habló que no 
se quería comercio en ese espacio, por un tema de inseguridad, por las personas que pueden llegar. 

El concejal Rubén Carvacho R., agrega que con lo que expone el Sr. Alcalde tampoco podría funcionar 
la feria , dada la situación que se explica por un tema de atochamiento en Avda. Independencia. 

La concejala Paulina Rodríguez G., manifiesta que en la carta que recibió la vecina se indica que ella 
puede buscar otros espacios, pero esas opciones tienen que ir de la mano con que va hacer por mientras, 
mientras tanto ella pueda trabajar sin Permiso Municipal, sin que le cursen infracciones mientras busca 
otro lugar. 

La concejala Grace Arcos M., indica que la recuperación de espacios es una buena opción, pero no 
obstante, debe tener un permiso provisorio, entendiendo que necesita alimentar su familia . 

El concejal Alejandro Vargas G., expone que en el Plan Anual de Gestión es una buena idea, cuando 
salió la alternativa de las inversiones entorno a las Estaciones de Metro, cree que hay que establecer 
criterio, recordemos que es emprendedora, necesita ayuda. 

El Alcalde señor René De La Vega., indica que lo evaluara con Unidad Vecinal que corresponde, le 
comunicamos vía telefónica . 

El Alcalde señor René De La Vega , siendo las 20:27 horas da por terminada la sesión . 



ACUERDO Nº 46 /2019 
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SINTESIS DE ACUERDOS ADOPTADOS 
EN SESION ORDINARIA 
MARTES 02 ABRIL 2019 

Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta Sesión Ordinaria 02.01.19, sin 
observaciones correspondientes. 

ACUERDO Nº 47 /2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes el Acta Sesión Ordinaria 08.01.19, sin 
observaciones correspondientes. 

ACUERDO Nº 48 /2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Autorización de Suscripción del Convenio de 
Cooperación Programa Quiero Mi Barrio Con la Seremi de Vivienda Urbanismo Metropolitana, 
Barrio de Interacción Regional (BIR) Eneas Gonel Sector 2. 

ACUERDO Nº 49 /2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Modificación Acuerdo PMG Colectivo 2017, de 
las Direcciones de Asesoría Jurídica, Obras Municipales, Administración y Finanzas y Alcaldía, en 
conformidad a minuta que forma parte integrante del presente acuerdo. 

ACUERDO Nº 50/2019 
Se aprueba por la unanimidad de los presentes la Subvención al Concejo Vecinal de Desarrollo "La 
Palmilla", personalidad jurídica Nº 1272/2008, por un monto de $544.000.-
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